
第3083回／12月21日 例会報告

⑴卓話　彩ネット㈱ 代表取締役　井上太郎様
・卓話楽しみにしております。入会お待ちしております。
                                                                森絹子会長
・卓話よろしくお願いいたします。　     請川かおり幹事
・本年最終例会です。皆様、良いお年をお迎えくださ
い。井上さん本日の卓話楽しみにしております。
                   　　　　　　　　　　       木内賢治会員
・井上太郎講師、ChatGTP大変興味深いです。卓話楽
しみにしております。 網谷徹己会員
・井上さん川口RCへようこそ。              田中德兵衞会員
・本日の卓話楽しみにしております。宜しくお願い致しま
す。                                                        小倉克徳会員
・井上さん、卓話よろしくお願いいたします。
                                                             松本道和会員
・井上さん、卓話楽しみにしております。　　
                                                             霜鳥正隆会員
・井上様　本日の卓話楽しみにしております。　　
                                                                 仲川聡会員
・井上さん、ありがとうございます。どうぞよろしくお願
いいたします。                                        本庄久子会員
・井上社長、卓話ありがとうございます。楽しみにしてお
ります。                                                  渡部嘉夫会員
・同様の趣旨で　　     増田泰久会員、砂沢学賦会員、
北村透会員、渡邉圭介会員
⑵配偶者誕生日・結婚記念祝・入会記念祝
・結婚記念日おめでとうございます。　　飯渕祐美会員

●会員誕生祝

●小見山祐紀会員
●平林勇二会員

●ご挨拶

●フードドライブ活動

●入会記念祝

●結婚記念祝

・砂沢学賦会員
・田中德兵衞会員
・入会、１年経過しました。これからもよろしくお願いいた
します。　                                                 米田和弘会員
⑶その他
・今年最後の例会です。皆様良いお年をお迎えください。
                                                                   森絹子会長
・この一年間お世話になりました。又来年もよろしくお願
いします。皆様よいお年をお迎えください。　　　　　　                         
                                                            丸山恵美子会員
・年の瀬でバタバタです。みなさまもご自愛ください。　
　                                                            篠田元一会員
・寒さが大分厳しくなってきました。もうすぐお正月、皆様
風邪などひかれないようお気を付けください。　　　　                 
                                                            竹ノ谷裕子会員
・今日のニコニコくじは三本立てです。北村さんから「ゆ
ずジャム」・丸山さんから陸前高田の新米「たかたのゆ
め」・新井さんから琉球泡盛「瑞泉」どうもありがとうござ
います。                                                       永井牧会員
・最終例会　                                               北村透会員
・１２月は飲み会が１６日入ってます。健康な体に感謝！
　　                                                            小林修会員
・東京都港区では住民票、印鑑証明書交付手数料がかか
りません。川口市では一通２００円です。自治体でのサー
ビス格差はけっこうあります。                    早船雅文会員
・寒くなってまいりました。皆様お体を大事に。よいお年を
　                                                               山家聡会員
・今年は最後の例会ですね皆様お世話になりました。来
年もどうぞよろしくお願いいたします。良いお年をお迎え
ください。　　　　　　　　　　　　       渡辺茂子会員
・ニコニコに寄付いたします。　
                                         クリスマス会二次会メンバー

●配偶者誕生祝

請川かおり幹事、森絹子会長

平林勇二会員(中)、小見山祐紀会員(右)

大竹純副幹事、初の幹事報告!!

　ChatGPTは、高度なAI技術によって、人間のように自然な会話ができるAIチャットサービスです。
　2022年11月に公開され、たちまち無料で利用できる革新的なサービスとして注目を集め、生成した文章の見事
さや人間味のある回答がSNSなどで大きな話題となりました。リリース後わずか2か月でユーザー数1億人を突破
し、2023年に入ると米Microsoftが開発元のOpenAIに対して100億ドルを投資することが報じられるなど、機能面
だけでなく成長性でも注目されています。様々な企業・個人がChatGPT APIを活用してサービス開発を試みたり、
コミュニティで活発な議論を行ったりする状況が生まれています。
　ChatGPTは使い方は非常に簡単で、ユーザーはChatGPTのサイトで質問したいことをテキストで入力すると、
それに対しての回答を数秒程度で返してくれます。さまざまな言語に対応しており、英語だけでなく、フランス語、
ドイツ語、中国語、日本語などで質問して回答を得ることも可能です。
　ChatGPTは、ニューラルネットワークという技術を使って、違和感のない文章を生成しています。ニューラルネッ
トワークは、人間の脳の仕組みに似たコンピュータープログラムで、大量のテキストデータから言葉や文法のパタ
ーンを学習します。学習の過程で、ニューラルネットワークは文章の文脈や言葉の関係を理解し、それらの情報を
もとに新しい文章を作成できるようになります。また、文章を生成する際には、過去に学んだ情報から適切な言葉
を選び、自然なつながりを持たせて文章を組み立てます。

例えば、ChatGPTが学習するテキストデータに、「太陽は東か
ら昇り、西に沈む」という文章があったとしましょう。ChatGPT
は、この文章を見て、「太陽」「東」「昇る」「西」「沈む」といった言
葉の関係を学びます。さらに、「太陽が昇るのは朝で、沈むのは
夕方」という情報も学んでいれば、これらの情報を組み合わせ
て新しい文章を生成できます。例えば、ChatGPTに「太陽はど
の方向から昇るの？」と質問したとすると、ChatGPTは学んだ
知識をもとに、「太陽は東から昇ります」という違和感のない答
えを生成できます。
　ChatGPTとは、WEB上のコンテンツを学習し、入力された
言葉から次に来る可能性が高い単語を予測し出力するAIとい
うわけです。
　グーグルやヤフーが提供する検索サービスとChatGPTの違いとして、検索サービスの場合、一般的には調べた
いことのキーワードを入力し、そのキーワードに関連深いウェブサイトを教えてくれます。たとえば、「スイカの生産
量が多い都道府県の上位3つ」を知りたい場合、「スイカ　生産量　都道府県　上位3つ」のように複数のキーワー
ドで検索することが多いと思います。検索サービスでは入力されたキーワードと近しい記述があるウェブサイトを
提示してくれ、ユーザーは、そのウェブサイトの内容を確認し、答えを探す必要があります。しかし、ChatGPTの場合
は、ユーザーの質問に対して、人が話すような言葉で回答を返してくれます。キーワードを考える必要はなく、素直
に「スイカの生産量が多い都道府県の上位3つを教えて。」と質問すれば、1位から3位までの具体的な都道府県の
名前を提示してくれます。
　ChatGPTのすごさは、その知識の広さと深さにあります。米国医師免許試験（USMLE）の問題をChatGPTに解
かせたところ、特別な訓練を行わなくても合格ラインに近い成
績を収めたり、英語の試験だけでなく、日本の医師国家試験を
解かせても合格ラインを超えたとの報告もされています。映画
やアニメの世界でしか存在しなかったような、どのような質問に
も答えてくれる高性能AIの姿をChatGPTはうかがわせてくれて
います。
　ChatGPTの国別訪問者の割合は、1位がアメリカ（約11%）、
2位がインド（約9%）、3位が日本（約7%）で、日本におけるChat
GPTの人気が、世界的に見ても非常に高いことがわかります。
人口当たりのChatGPTの利用者数は日本が世界一です。

　ChatGPTは、ニューラルネットワークという技術を使って、違和感のない文章を生成しています。ニューラルネットワークは、人間の脳の仕組みに似たコンピュータープログラムで、大量のテキストデータから言葉や文法のパターンを学習します。

学習の過程で、ニューラルネットワークは文章の文脈や言葉の関係を理解し、それらの情報をもとに新しい文章を作成できるようになります。また、文章を生成する際には、過去に学んだ情報から適切な言葉を選び、自然なつながりを持たせて文章を組み立てます。

例えば、ChatGPTが学習するテキストデータに、「太陽は東から昇り、西に沈む」という文章があったとしましょう。ChatGPTは、この文章を見て、「太陽」「東」「昇る」「西」「沈む」といった言葉の関係を学びます。

さらに、「太陽が昇るのは朝で、沈むのは夕方」という情報も学んでいれば、これらの情報を組み合わせて新しい文章を生成できます。

例えば、あなたがChatGPTに「太陽はどの方向から昇るの？」と質問したとします。すると、ChatGPTは学んだ知識をもとに、「太陽は東から昇ります」という違和感のない答えを生成できるんです。

ChatGPTとは、WEB上のコンテンツを学習し、入力された言葉から次に来る可能性が高い単語を予測し出力するAIというわけです。

年次総会が以下の通り行われました。
・2025-26年度会長選出・・・・・網谷徹己会員
・会長ノミニー挨拶
・次年度役員理事
・前年度財務報告及び現年度収支中間報告

佐藤進社会奉仕委員長より、来年の2月13日に開催する
ふれあいコンサートの事についての話がありました。

朝日恵子米山記念奨学委員長より、寄付のお願い
がありました。

実演を交えながら、ChatGPTについて
説明をしてくださいました。

岡村睦美会員が第11グループガバナー補佐とし
て、21日のガバナー公式訪問に向けてご挨拶され
ました。

左より
米田和弘会員
森絹子会長
田中德兵衞会員

森絹子会長、米田和弘会員
左より
砂沢学賦会員
森絹子会長
田中德兵衞会員

　私は、昭和43年8月15日、静岡県静岡市で、町工場を営む両親の二男として誕生しました。兄弟は、６歳上
の兄がおります。両親は、履物の製造過程の一部を担う加工業者で、幼少期から大学卒業までの間、なに
不自由することなく生活することができ、そのような環境で産み育ててくれたことに最大の感謝をしていま
す。自由放任で育ててくれ、私がやりたいと言ったことは大抵のことはさせてくれました。幼少のころは、
近くに住んでいた父方の祖母に面倒を見てもらっていました。祖父母は、若い頃、僧侶と尼僧だったと聞い
ています。よくお寺に連れて行かれ、巻物で頭を撫でてもらったこと、祖母が大きな太鼓を叩いていたこと、
帰りに今川焼を食べたことが記憶に残っています。妙にお線香の匂いがする幼少期でしたが、私を可愛が
ってくれた祖母にも心から感謝しています。
　学校生活では、多くの先生にお世話になりましたが、高校の恩師お二人のことをお話しいたします。一人は、高校１年生の時の担任、
河合正直先生で、国語の先生でした。司法試験を勉強していくために必要な最低限の国語力は河合先生に着けていただいたように思
います。もう一人は、井上慶三郎先生、政治経済ご担当の先生でした。中央大学法学部出身の先生で、法律家を志望する大きなきっか
けになりました。中央大学法学部に進学しましたが、これは井上先生の推薦によるものです。
　昭和62年4月、恩師の期待を背に中央大学法学部に入学し、司法試験合格に向けて大学2年生の４月から司法試験受験予備校に顔
を出すようにはなりましたが、予備校の授業は苦痛でたまらず、何も頭に残らない状態が続きました。大学4年生は就職活動してもよ
かったのかしれませんが浪人し、法律学の勉強を初歩からやり直すことを決断しました。浪人を決めてからは後戻りが利かないと自覚
し、身を入れて勉強をするようになり、レベルの高い人たちがどのような勉強をしているのかを知ることができました。テキストの基に
なっている学術書や、学者の論文などを直接読んで、自分の頭で考えた方が理解が早く深くなり、友人と意見交換することで理解をさ
らに深くし、頭に定着させることができました。どうにか２０代のうちに司法試験に合格することができたのは、共に切磋琢磨してくれる、
優秀で、仲間思いの友人に恵まれたからだと思います。
　司法試験に合格し、司法修習の期間は２年間ありました。まじめに取り組んでみますと、出来が悪くても教官に可愛がっていただき、
刑事裁判教官だった川上拓一判事に目をかけていただきました。弁護士としての最初の就職先までご紹介いただきました。就職先は、
渡部喬一法律事務所といいまして、渡部喬一先生は、ホテルニュージャパン事件で、遺族側弁護団長をされたり、NHKの番組に出演さ
れたり、早稲田大学が抱える幾つかの訴訟の弁護団を組織して大学に協力していました。その弁護団の団長は、早稲田出身の法律家
の中でも、大変高名な、元東京高等裁判所総括判事で、退官後、弁護士登録されていた石丸俊彦先生でした。大事な事件の大学側主張
書面を起草させていただき、提出書面まで完成させていくことを繰り返すことで、弁護士として仕事をしていくための基礎を作っていた
だきました。早稲田の弁護団には、もう一人とても重要な人物がいました。宮下啓子先生という弁護士です。宮下先生は私の仕事ぶりを
気に入って下さり、共同で受任して仕事をさせていただくようになりました。現在、私は、ほとんど相続法の専門家として仕事をしており
ますが、私がもっている相続関係の事件処理に関するノウハウのほとんどは、宮下先生から教えていただいたものばかりです。その後、
平成２３年に宮下・大石法律事務所を設立しました。今は私が事務所の代表となり、宮下先生の長男、そして、宮下先生が育てた職員た
ちと共に、楽しく仕事をしています。日々、宮下先生に感謝しながら仕事をしています。宮下先生は、大学時代体育会のスケート部に所属
し、社会人になってからはフィギュアスケート競技の運営に関与してた関係で、平成１７年に、日本スケート連盟が弁護士と顧問契約を
することになった際、私を推薦していただきました。当時のフィギュアスケート界は、人気が盛り上がっていた時期で華やかな印象でし
たが、連盟の元会長を中心とした金銭不祥事が発覚し、存亡の危機を迎えてしまいました。連盟を正常化するために弁護士を役員にす
る必要があり、通算１５年間、日本スケート連盟の理事として、法務面から主として事務局業務をサポートしつつ、国際競技会に派遣する
代表選手の選考などに関与したり、全国の加盟団体の方からコンプライアンス通報窓口に通報があった問題の解決をしたりと多くの
問題を解決することができ多くの経験を積むことができました。
　今回、自分の経歴を振り返ったときに、感謝しなければならない方が本当に多くいることに気が付きました。川口ロータリークラブに
入会する切っ掛けを下さった、中央大学の早船先輩、網谷先輩のお二人、そして、迎え入れてくださった皆様にも感謝を申し上げたいと
思います。この感謝の気持ちを、これから出会う方々への奉仕という形でお返しできればと考えております。宜しくお願いいたします。

青少年交換留学生のJUNIさんへ、おこづかいを支給
しました。

感謝状及び事業報告ネパールからの感謝状及び事業報告
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本日の行事

入会式

卓話︓彩ネット㈱ 代表取締役　井上太郎 様「ChatGPT を活用しよう」

大石雅寛会員

ニコニコ資金報告

669,000円
49,000円
718,000円

前日までの累計
本日の計(30件)
本日までの累計

1,393,255円
42,000円

1,435,255円

前日までの累計
本日の計(34件)
本日までの累計

事業所：野村證券㈱　川口支店
住　所：川口市栄町 3-10-1
役職名：支店長

重田 佳美
しげた     よしみ

お小遣い支給

ようこそ !!

10月19日例会卓話

年次総会

お知らせ


